

**NILAI-NILAI BUDAYA DAN PENDIDIKAN KARAKTER
PADA SEJARAH SITUS MAKAM RADEN AYU DEWI
NAWANGSIH DAN RADEN BAGUS RINANGKU
DI DESA KANDANGMAS KECAMATAN
DAWE KABUPATEN KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
Dalam Bidang Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial**

Oleh :

**Choiril Hidayatul Waahidah
NIM 1710910017**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI TADRIS ILMU
PENGETAHUAN SOSIAL
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.
(0291) 432677 Faks 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : Choiril Hidayatul Waahidah
NIM : 1710910017
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPS
Judul : **Nilai-Nilai Budaya dan Pendidikan Karakter di Situs
Sejarah Makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan
Raden Bagus Rinangku di Desa Kandangmas
Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus**

Benra-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 03 Agustus 2020 sampai dengan 24 Desember 2021 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 25 Desember 2021

Pembimbing

Dr. Moh. Rosyid, S.Ag., M.Pd

NIP. 197205142005011007



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322
Telepon (0291) 432677, Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Choiril Hidayatul Waahidah/1710910017

Fakultas/Prodi : Tarbiyah/T. IPS

Judul : Nilai-Nilai Budaya dan Pendidikan Karakter Pada Sejarah Situs Makam Raden Ayu Dewi Nawangsih Dan Raden Bagus Rinangku Di Desa Kandangmas Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus

Telah diujikan pada 12 Januari 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd</u> NIP. 197206142005011007 Ketua Penguji I	9/2/2022	
<u>Yusuf Falag, M.Pd.</u> NIP. 199205312019031011 Penguji II	9/2/2022	
<u>Ni' matus Solihah, M.Pd.</u> NIP. 199507242020122022 Sekretaris/Penguji III	9/2/2022	
<u>Dr. Moh Rosvid, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197206142005011007 Dosen Pembimbing	9/2/2022	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	9/2/2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Choiril Hidayatul Waahidah NIM. 1710910017 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 24 Desember 2021
Yang Menyatakan,



Choiril Hidayatul Waahidah
NIM. 1710910017

MOTTO

“Pengetahuan akan memberimu kekuatan,
tetapi karakter memberimu kehormatan.”

-Bruce Lee-



PERSEMBAHAN

Segala Puji dan Syukur kehadirat Allah SWT yang telah memberikan segala limpahan rahmat dan hidayahNya. Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, dan kita sebagai umatnya mendapatkan syafa'at kelak di yaumul qiyamah, amin. Setulus hati, kupersembahkan skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tuaku, Bapak Sukri dan Ibu Khotijah tercinta, yang senantiasa mendoakan dalam hening malam, yang telah bekerja keras dan menyayangi dengan sepenuh hati, yang mengajari arti perjuangan sesungguhnya. Terima kasih atas dukungan secara moril dan materil serta keikhlasan dan ketulusan do'a sehingga skripsi ini dapat berjalan dengan baik berkat dukungan dari Bapak dan Ibu serta ridhlo Allah SWT.
2. Seseorang tercinta yang telah memberikan kebahagiaan, semangat, dan setia menemani proses perjalananku serta selalu ada untukku. Dan adekku Muhammad Irvan Choirinnada yang selalu mendukung setiap langkahku sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
3. Sahabat-sahabatku Nur Diana Faizatul Istiqomah, Erlita Zulfa Nailal Muna, Lisa Hilmayatul Ulya, Aulia Septiana, Risha Fitriani, Rike Indah Yulianti, Ayyidul Labibah, yang tanpa lelah memotivasi dan mengingatkan untuk segera menyelesaikan tugas terakhir dalam perkuliahan.
4. Teman-teman kelas Tadris IPS angkatan 2017 dengan berbagai keberagaman sifat dan usia yang telah menemani selama ini dan tak akan terlupakan.
5. Temen-temen Magang yang juga selalu memberikan motivasi untuk terus menyelesaikan skripsi ini.
6. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/i	ا	Tanda tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	‘A’/a	ء	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع	A’/a’	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	يُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydūd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكَي	Falak iy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rab	عَا لَمِي	‘ālam iy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Lengkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	al-furū’	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’a	الْقَضَاءُ	al-qadā’	السَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai’u n
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Tā’ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	Sā’ah		

KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah, puji syukur selalu kita haturkan kehadiran Allah SWT, atas segala limpahan nikmat dan karunia-Nya Allah SWT yang tak terhitung. Terlebih nikmat iman dan Islam. Sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Penulis sadar bahwa semua ini tidak lepas dari tuntunan dan bimbingan-Nya.

Shalawat serta salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat, serta pengikutnya. Atas jasa dan perjuangan beliau, penulis sekarang dapat menikmati percikan cahaya pengetahuan keislaman.

Skripsi yang berjudul “Nilai-Nilai Budaya dan Pendidikan Karakter Pada Sejarah Situs Makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku di Desa Kandangmas Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus ” disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Tarbiyah, Program Studi Tadris IPS. Dalam penyusunan skripsi ini penulis mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah menyetujui dan merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. Moh. Rosyid, S.Ag., M.Pd. sebagai Dosen Pembimbing Skripsi yang telah memberi semangat dan telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini
3. Anisa Listiana, M.Ag selaku kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan peminjaman dan pengembalian buku yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Dosen-dosen Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan ilmu-ilmunya, semoga ilmu yang saya peroleh dari bapak/ibu dosen selama ini bisa bermanfaat bagi saya, keluarga dan bermanfaat bagi masyarakat luas.
5. Bapak H. Shofwan selaku Kepala Desa Kandangmas dan beserta perangkat Desa yang lain yang telah memberikan data mengenai profil Desa Kandangmas dan memberikan kesempatan saya untuk mendapatkan data-data tersebut dan diberikan waktu kapan saja saya mau melakukan penelitian.
6. Bapak Juru Kunci serta pengurus makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku yang telah memberikan

waktu luang dan memberikan kesempatan saya untuk mendapatkan data-data yang berkaitan dengan penelitian saya serta diberikan waktu kapan saja saya mau melakukan penelitian.

7. Kepada masyarakat sekitar makam serta peziarah makam Raden Ayu Dewi Nawangsih dan Raden Bagus Rinangku yang telah memberikan waktu luang kepada saya untuk melakukan wawancara.
8. Kedua orangtua, adekku, keluarga dan sahabat tercinta penulis yang senantiasa memberikan do'a dan kasih sayang, serta dukungan untuk menyelesaikan penelitian ini.
9. Semua pihak yang telah berpartisipasi dalam menyelesaikan penulis skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua, terutama dalam bidang Pendidikan Agama Islam. Penulis mengharapkan saran dan kritik yang bersifat konstruktif, evaluatif dari semua pihak guna kesempurnaan skripsi ini, karena skripsi ini jauh dari kesempurnaan.

Kudus, 25 Desember 2021



Choiril Hidayatul Waahidah
NIM.1710910017